

EL CONSTITUCIONAL.

LIBERTAD Y ÓRDEN.

MORALIDAD Y JUSTICIA.

CONDICIONES DE LA PUBLICACION. Este periódico se publica todos los días excepto los lunes y siguientes a festivos, al precio de 6 rs. vn cada mes adelantados en toda la Isla y 24 trimestre fuera de ella. Los anuncios á precios módicos. Un número suelto medio real.

SANTO DEL DIA DE HOY.

Los Cuatro santos mártires coronados.

PUNTOS DE SUSCRICION. En Mabon en la Redaccion y Administracion, calle del Bastion número 39. En Ciudadela D. Antonio Calamanda; y en Alayor D. Jaime Bofill. Los anuncios se admiten hasta las 12 de la mañana.

Noticias Generales

(De La Constitucion.)

UNA CARTA DE NAPOLEON III.

Inglaterra acaba de perder un veterano de sus ejércitos; el feld-mariscal sir John Burgoyne. Hace sesenta años fué uno de los compañeros de armas de Wellington en las guerras de la Península, y despues, en Crimea, se batió al lado de los franceses. Desde entonces estuvo en muy buenas relaciones con el emperador Napoleon III; y cuando este fué hecho prisionero, sir John Burgoyne le escribió una carta á la que el emperador contestó inmediatamente con otra que ha publicado el «Times.» La carta de Napoleon III es en extremo curiosa, porque en ella juzga la campaña de 1870 y particularmente la marcha de Mac-Mahon y su ejército en direccion á Sedan.

Hé aquí cómo se expresa el ex-emperador de los franceses:

«Wilhelmshoehe 29 de Octubre de 1870.

Mi querido sir John: Acabo de recibir vuestra carta, que me ha causado un inmenso placer, porque es una prueba evidente de vuestra simpatía hacia mí, y porque vuestro nombre me recuerda los tiempos dichosos y gloriosos en que nuestros dos ejércitos combatian unidos por la misma causa. Vos, que sois el Moltke de Inglaterra, habreis comprendido que nuestros desastres proceden de que los prusianos estuvieron dispuestos antes que nosotros, y de que, por decirlo así, nos sorprendieron en flagrante delito de formacion. Siéndome imposible la ofensiva, resolví tomar la defensiva; pero por consideraciones políticas, se retardó la retirada que luego fué tambien imposible. Volví á Chalons y quise conducir á París el ejército que nos restaba; pero por segunda vez las consideraciones políticas nos obligaron á hacer una marcha la mas imprudente y la menos estratégica, que terminó con el desastre de Sedan. Hé aquí en pocas palabras lo que fué la campaña de 1870. Deseaba daros estas explicaciones, porque tengo en mucho vuestra estima.

Dándoos gracias por vuestro buen recuerdo, os renuevo la seguridad de mis afectuosos sentimientos.—Napoleon.»

FRANCIA.

Francia ha obtenido la satisfaccion mas completa del bey de Tunez por la acogida que se dispensó en su reino á los insurrectos argelinos: la cuestion ha concluido.

Dicen de París que muy en breve quedará abolido en toda Francia el sistema de pasaportes para viajar por el interior de la república; pero los pasaportes para el extranjero quedarán en vigor aun despues de levantado el estado de sitio.

El «Siccle» del 25 anuncia que la mayoría de los Comités elegidos en los consejos generales del Seine se declaran en favor de la educacion secular, del levantamiento del estado de sitio y de una amnistía general. Piden que las sesiones de estas Asambleas sean públicas.

Noticias de Argelia del 24 aseguran que por despachos oficiales se sabe que el general Lacroix ha alcanzado importantes victorias sobre las tribus rebeldes, cogiendo gran número de prisioneros que envian inmediatamente á la provincia de Constantina.

Vuelve á correr el rumor en París que tan pronto como se reanuden las sesiones de la Asamblea nacional M. Thiers presentará un proyecto de ley desterrando del territorio de Francia á la familia de los Bonapartes. A juzgar por los actos recientes del presidente de la república, se puede asegurar que está resuelto á emplear contra ella medidas de rigor.

La policia de París está haciendo estos dias numerosas prisiones de fotografos y litografos que ponen á la venta figuras obscenas y escandalosas. Segun dice el corresponsal de un periódico inglés, habia llegado á tal grado el abuso en esta clase de comercio que los concurrentes á cafés y teatros se veian acosados por turbas de vendedores que escandalizaban la moral y las costumbres.

TURQUIA.

Continúan los cambios de empleados. Savtef-bajá ha sido reemplazado en el departamento de Instruccion pública, que con tanto acierto é inteligencia dirigia, por Kemal-bajá. El último nombramiento es el de Emin-Muhlis-bajá para ocupar el puesto de Halil-bajá, de Tophané, que habia quedado vacante. Ali-Riza-bajá ha sido nombrado director del material en Tophané.

Los griegos empiezan á inquietarse de que el nuevo gran visir no se ocupe en asuntos más serios é importantes para el país que ese cambio de personas, en cuya eleccion rara vez está afortunado.

La cuestion de la Iglesia búlgara ha tomado un nn nuevo carácter que hace esperar para ambas partes una solucion satisfactoria.

La gran duquesa de Dagmar cruzó hace algunos dias el Bósforo en direccion á Livadia, donde se reunió con la familia imperial de Rusia. El sultan quiso festejar á esa princesa, á cuyo fin por telégrafo la invitó á almorzar; pero la ilustre viajera se escusó de asistir.

SERVIA.

El príncipe Milan de Sérvia, acompañado del jefe de la regencia M. Blansnovatz, salió el dia 18 de Belgrado, en direccion á Crimea, donde reside ahora

el emperador de Rusia. Esta visita, la primera que un jefe de la nacion sérvia hace á un soberano ruso, motivará algunos comentarios. Como acto de cortesía, no tiene razon de ser, porque parodiando un conocido proverbio ruso, podria decirse: «La Sérvia es tan pequeña, y el czar está tan lejos.» A pesar de las incontestables simpatías que Sérvia siente por Rusia, esta nacion tiene el sentimiento de su independencia y de su dignidad, puesto que sólo á sus propios esfuerzos debe la existencia política de que goza ahora. Esto hará que el viaje del príncipe Milan no sea muy bien mirado por sus compatriotas.

AUSTRIA.

Los católicos anti-infalibilistas de Viena se dirigieron al Consejo municipal de aquella ciudad con el objeto de que se les cediese la capilla de San Salvador que pertenecía al Municipio, para celebrar en ella los oficios del culto católico. El Consejo, de conformidad con la comision de cultos y de instruccion pública, y despues de una interesante discusion, decidió por unanimidad, menos cinco votos, que la citada capilla fuese puesta á disposicion exclusiva de la comunidad de los «viejos católicos».

ASIA.

El cónsul austriaco de Téhéran ha escrito una Memoria confirmando las noticias recibidas hace algunos dias referentes al hambre que reina en Persia.

En esa Memoria se dice que en Mesched, capital de la provincia del Khorassan, cuya poblacion es de 120.000 almas, han fallecido 80.000 desgraciados víctimas del hambre y de las enfermedades; 20.000 han emigrado y el resto ha sido atacado y hecho esclavo por las hordas de turcomanes y de Afghans que recorren y asolan aquel país en todos sentidos.

ESTADOS-UNIDOS.

El conocido jefe, santo, ó profeta de la secta de los mormones, Brigham Young, fué hecho prisionero el dia 2 del actual.

Con este motivo los periódicos sensatos de la república pedian á las autoridades que se aprovechen de esta ocasion para extinguir por completo una manifestacion religiosa que es el escándalo de la civilizacion y la vergüenza de los Estados- Unidos. Esta formidable secta cuenta con miles de fieles que obcecados con sus creencias han hecho guerra cruda á todas las tentativas de reforma con que le ha brindado la civilizacion americana. Ultimamente el jefe Young al frente de un gran número de sus fanáticos partidarios, ha tenido en jaque por mucho tiempo á las tropas regulares de la nacion; pero por fortuna, habiendo sido hecho prisionero el único hombre de reconocida autoridad, es de esperar que la secta se iria disolviendo por la desorganizacion y la anarquía.

Brigham Young era polígamo de diez y seis mujeres: lo cual no es de estrañar si se atiende á que es creencia admitida entre los mormones vivir con el número de mujeres que quieran.

Con motivo de las elecciones que se han verificado en la república, ocurrieron sérios disturbios en Filadelfia el dia 10, al parecer por la coaccion que pretendian ejecutar los blancos sobre la libertad de algunos negros en el ejercicio del sufragio.

Las tropas se vieron obligadas á intervenir, restableciendo el órden, pero no sin que antes se cometieran excesos lamentables. Cuatro ó cinco negros fueron ahorcados en los árboles; muchos heridos ó muertos á pedradas y tiros.

Afortunadamente la intervencion de las autoridades habian asegurado el órden, el cual no era probable que se volviera á turbar.

A consecuencia de estos sucesos, estaban bajo la accion de los tribunales gran número de personas que provocaron ó alentaron el ataque contra los pobres negros.

Se está juzgando actualmente en Salt Lake City al apóstol del mormonismo, Brigham Young, por delito de poligamia. Otros varios gefes de esta secta van á ser inmediatamente juzgados por el mismo delito.

El corresponsal del «New-York Herald» escribe á este periódico dándole detalles de la agitacion en que se encuentran todos los mormones á consecuencia del trance por que está pasando su jefe.

Habian tenido algunas manifestaciones públicas en las cuales dominó la idea de respetar las leyes y de no producir ningun conflicto. Tambien han celebrado otras secretas, cuyos acuerdos no se han podido traslucir.

Brigham Young ha sido reelegido presidente y gran apóstol del mormonismo por unanimidad.

Se notaba alguna agitacion en Salt Lake City temiendo que los mormones produzcan algun conflicto, caso de que el gran apóstol sea sentenciado á una pena que los prive de su direccion. La autoridad habia tomado sérias medidas para impedir cualquier acto de violencia.

En los incendios de los bosques del Norte han perecido mas de 2.000 personas: las pérdidas ascienden á 100 millones de duros.

Los detalles que traen los periódicos de los Estados-Unidos acerca de este incendio son horrorosos. El fuego ha devastado completamente una extension de territorio de mas de 4.000 leguas cuadradas. Los bosques que suministraban las mejores maderas del mundo, han sido reducidos á cenizas; las cosechas enteramente arruinadas; magníficos puentes de ferro-carriles han sido destrozados; 50 pueblos, entre ellos alguno de no poca importancia, son hoy montes de escombros.

En todas partes reina el pánico más horrible; cientos de familias sin hogar se han refugiado en los Estados vecinos, donde encuentran todo género de socorros. El Gobierno y todas las clases de la sociedad muestran gran interés por los pobres afligidos, enviandoles toda clase de recursos, los cuales, si no bastan para cubrir las grandes pérdidas experimentadas, hacen menos triste la situacion de tantos desgraciados.

El «New-York-Herald» manifiesta que los mormones estan siendo objeto de activas persecuciones. A la prision de Brigham Young, ha seguido de George Cannon, uno de los apóstoles mas respetados de aquella secta. Ambos van á ser juzgados an-

te los tribunales por haber atacado á la moral pública habitando con varias mujeres. La Constitucion de la república no puede impedir el mormonismo, pero se ve claramente que el Gobierno hace mayores esfuerzos por destruir un culto altamente condenable para la civilizacion de nuestro tiempo. No significa otra cosa la prision de los dos santos, cuya palabra y cuya propaganda activa eran los apoyos mas firmes de la secta.

En 1.º del corriente, la Deuda pública de los Estados-Unidos, ascendia á la cantidad de 2 mil billones 260.663.939 duros. Durante el mes de Setiembre habia sido reducida 13.459.629 duros, suma que no ha alcanzado hace mucho tiempo. Durante la administracion del geneneral Grant, esto es, desde 1.º de Marzo de 1869 hasta el 1.º de Octubre de 1871, aquella afortunada república ha visto reducida su Deuda en 264.799.320 duros.

ALEMANIA.

«La Nueva Gaceta Prusiana» (de la Cruz) del 14, asegura que ni los círculos diplomaticos ni los políticos dan credito á la noticia de un próximo viaje de emperador de Austria en Berlin.

A la interpelacion que presntó dias atrás á la Cámara de Munich el diputado Herr Herz solicitando del Gobierno una declaracion terminante que manifestase en que actitud se colocaba en la cuestion religiosa, ha contestado por boca del ministro de Cultos, que no habia diferencia alguna entre las miras del Gabinete y los cuarenta y siete miembros del partido progresista que suscribian la interpelacion: que el Estado se reservaba el derecho de modificar las leyes eclesiásticas si la Iglesia alteraba los principios bajo los cuales se estipularon las relaciones de Baviera con la Santa Sede. Habiendo sido reformada la Iglesia católica con el dogma de la infabilidad, y siendo las decisiones del Concilio contrarias á legitimidad del Estado, como lo probaba la carta del arzobispo de Munich, en la que se decia claramente que nada hay que temer de la iglesia mientras que las leyes del Estado sean divinas, con lo cual se da á entender que la Iglesia se reserva el derecho de condenar ó aceptar las leyes civiles segun le parezcan divinas ó no, el ministro declaró que el Gobierno dispensaria su proteccion á los que no acepten el dogma de la infabilidad, por lo que respecta á la propiedad y á los derechos civiles y políticos.

El ministro declaró tambien que reconoce el derecho en los padres de educar á sus hijos en la religion que mejor les plazca; que la comunidad de los viejos católicos será considerada en lo sucesivo como dentro de la Iglesia católica, y que deseaba la separacion del Estado y de la Iglesia para evitar conflictos, siempre dolorosos, entre ambas potestades, y para garantizar la paz religiosa en la actualidad y en el porvenir.

Los periódicos berlineses dan gran importancia á una reunion celebrada en su capital por las diversas comunidades evangélicas. El ministro de Estado Herr Bethmann-Holweg, que presidia, pronunció un discurso notable encareciendo la importancia de la fusion entre los luteranos y calvinistas, á la que mas tarde seguiria la de los viejos católicos, y con estos tres grandes elementos reunidos se completaria la unidad política de Alemania. El emperador Guillermo, que formaba parte de la concurrencia, expresó en un corto discurso la satisfaccion con que veia el noble deseo del ministro y la importancia que tiene para el porvenir de Alemania una reforma gloriosa que atraiga las diferetes comunidades sepa-

das solamente por puntos secundarios que en nada afectan á la esencia de la doctrinas que todas profesan.

PERU.

El «Nerv-York Herald» publica noticias del Perú que alcanzan al 23 de Setiembre.

Han ocurrido sérios desórdenes en Lima por prohibir el presidente de la república una manifestacion que intentaban hacer los italianos en conmemoracion de la entrada de las tropas de Victor Manuel en Roma. Sabiendo los estudiantes de la Universidad que esta medida obedecia á instigaciones del clero, resolvieron hacerla por su cuenta; pero cuando gran número de ellos y gran parte del pueblo estaban reunidos en una plaza, se vieron atacados de repente á la bayoneta por algunos batallones del ejército, resultando muchos heridos. Se habian hecho quinientas prisiones.

Esta arbitrariedad salvaje del Gobierno habia producido gran consternacion.

Se temian nuevos trastornos, por lo cual los comercios y los Bancos se hallaban cerrados: las autoridades mandaron arriar las banderas italianas. Se cree que los italianos, que son muy numerosos en el Perú, pues solo en el Callao y Lima existen sobre unos 14.000, producian la agitacion en sentido revolucionario que se observaba en todas partes.

El clero celebró una contra-manifestacion, llevando un retrato de Pio IX, que era besado por la fanática multitud: se descubrió, despues de largo rato, que la efigie del Pontífice habia sido untada con trementina, la cual producia en los ardientes labios de aquellas gentes el efecto que es de suponer. El sacrilegio irritó, como es natural, la imaginacion de una parte del pueblo, que alentada por otra del clero, se proponia vengarse de los italianos, á quienes se suponía autores del hecho.

El cónsul de Italia recomendó el respeto á las leyes y la cordura á sus compatriotas.

El Gobierno tomaba precauciones para sofocar cualquier movimiento revolucionario. Se temia que los partidos de oposicion se aprovecharan de estos acontecimientos para provocar un conflicto.

MAHON.

7 Noviembre de 1871.

En una casa de la calle del Angel de esta ciudad ha habido un incendio en la noche de ayer. Segun nos han referido se tenia un depósito de hojas de palmera en una pieza situada al extremo del huerto ó patio de la casa, independiente por fortuna de todas las habitaciones de la misma, y parece que durante la noche se desarrolló el fuego en el depósito, no sabemos como, devorando las palmas y destruyendo la casita ó pieza que las contenia. Los vecinos mas inmediatos se apercibieron del incendio por las detonaciones que hacia, y acudieron presurosos á dar aviso á la casa para procurar sofocarlo. No teniendo mas detalles de este siniestro que deploramos, deseando sirva de esperiencia á las familias para evitar descuidos que puedan causar disgustos.

A pesar de la poca confianza que inspira-ba el tiempo que reina, ha llegado á las 10 1/2 de esta mañana el laud «Fomento» á Ciudadela con la correspondencia.

AFECCIONES ASTRONOMICAS.

SOL. — Sale á las 6 h. 36 m. — Pónese á las 4

h. 51 m. de la tarde.

LUNA. — Sale 4 h. 1 m. de la tarde. — Pónese á las 3 h. 46 mañana.

CULTO CATOLICO.

CORTE DE MARIA. Hoy se hace la visita á Ntra. Sra. de los Dolores en la parroquia de Santa Maria.

CORREO DE AYER.

A las 3 de ayer tarde llegó á esta ciudad procedente de la de Ciudadela el coche-correo conduciendo la correspondencia pública.

De los periódicos recibidos extractamos las siguientes noticias.

SITUACION DE MELILLA.

Segun las noticias que se reciben de Melilla no ha variado en nada la situacion de aquella plaza. Las últimas correspondencias que publican los periódicos de Andalucía alcanzan al 30 de octubre, en cuya fecha se estaba aun aguardando la llegada del hijo del sultan. Hé aqui la última carta que en dichos periódicos encontramos:

«Melilla 30 de octubre de 1871.—Uno de los cantares que se usan mucho en Andalucía, dice:

Ojos que te vieron ir
Por esos mares adentro,
¿Cuándo te verán venir
para aliviar mi tormento?»

Esta copla con pequeña variación aplicamos á las tropas del Bajá; se fueron á recibir al hijo de su emperador. ¿Cuándo volverán con este á la cabeza de ese numeroso ejército que trae para castigar á los rifeños? Nunca!...

Pero á quien con mas fundamento se puede aplicar la copla es á S. A. y sus tropas, refiriéndose al convoy de víveres que le han quitado estos pacíficos moradores del Riff, y ahora están pasando tal hambre que á pesar de estar terminantemente prohibida por su ley la carne de cerdo, creo que darían algo bueno por pillario. Se dice han pedido mantenimiento á Beni-Sinasen, y que Er-Hach-Maimon se lo ha ofrecido para dentro de tres dias: estoy seguro que cuando los reciban se marchan por donde han venido, pues comprenderán que quienes les han quitado la comida, son capaces de quitarles tambien el pellejo: puede suceder que el hambre les obligue á hacer lo que ya no quisieran, ó sea dar un avance y venir á refugiarse en Melilla para que los mantengamos.

Esto prueba en primer lugar, que no traian la artillería que se dijo, pues entonces los rifeños se la habrían quitado antes que los víveres y á estas horas la estarían empleando contra Melilla; y en segundo que no serán tan numerosas las fuerzas marroquies cuando así han podido despojarlas: sobre todo viene á demostrar, que si España por sí no trata de recuperar el terreno invadido, y hace alejar á las kábilas que nos bloquean, va para largo la cuestion. Así lo han comprendido los moros que están sembrando varios trozos de los límites con la mayor frescura.

Las promesas de Marruecos trasmitidas al gobierno español por nuestro embajador serán muy tranquilizadoras pero los resultados no se tocan en «cincuenta y dos dias» que llevamos sitiados tiempo sobrado ha habido para que el imperio haya cumplido cuanto ofreció. Pero ¿qué de extrañar es lo que está sucediendo? desde la paz de Tetuan á la fecha ha cumplido nada de lo que ofreció el Sultan respecto á esta plaza, y «algo» que no toca á Melilla? Y de esto quien tiene la culpa? Quien se lo tolera.»

PARTES TELEGRAFICOS PARTICULARES
de los diarios de Valencia.

Paris 2.—Se cree seguro que no será denunciado el tratado de comercio con Inglaterra, sino que se modificará sobre bases que ya estan en parte convenidas.

Madrid 3.—La «Gaceta» publica un decreto concediendo á los voluntarios veteranos de la libertad de Valencia el uso de una medalla conmemorativa de sus servicios.

Lisboa.—Se desmiente que la condesa de Eld sea oficialmente reconocida como esposa del rey D. Fernando.

El correo de Indias anuncia un huracan que ha causado grandes destrozos en Macao. Ha habido varias desgracias.

Madrid 3.

Esta tarde ha pedido en el Congreso el Sr. Fabié el expediente del último empróstito, para ver qué compromiso ha contraido España sobre no imponer gravámen alguno á la deuda exterior.

El Sr. Alegre ha apoyado una proposición para que se nivelen los pagos de las clases pasivas en todas las provincias de España.

El gobierno ha dado esplicaciones satisfactorias, prometiendo activar los pagos, y el Sr. Alegre ha retirado la proposición.

Segue el debate sobre la Internacional.

Algunos periódicos cubanos recibidos por este correo, vienen orlados con motivo del nombramiento del gabinete actual.

Madrid 4.

La conciliacion de los progresistas presenta cada momento mayores dificultades.

«El Imparcial,» en su edición de esta mañana, dice que si las nuevas exigencias de los sagastinos son ciertas, la reconciliacion es de todo punto imposible.

Los Sres. Sagasta, Ruiz Zorrilla é individuos del jurado estuvieron reunidos anoche en casa del Sr. Montesinos hasta despues de las dos de la madrugada.

Ignórase el resultado de esta conferencia, pero parece que las gestiones deben quedar terminadas hoy en un sentido ó en otro.

La junta directiva de los zorrillistas se reunirá hoy para tratar de este asunto.

Madrid 4.—Hoy han conferenciado nuevamente los Sres. Sagasta y Ruiz Zorrilla.

Los periódicos portugueses atacan á España con motivo del impuesto sobre la renta exterior.

Los efectos del huracan han sido desastrosos en Macao, causando mas de dos mil victimas.

Esta tarde se ha reunido la comision directiva de los progresistas sagastinos y ha acordado insistir en las bases propuestas por el Sr. Sagasta, para la conciliacion y sobre todo en que se apoye completamente al ministro actual.

«El Argos» dice que en la reunion que celebró anoche la subcomision de presupuestos de ingresos, se aprobó el dictámen del señor Acuña, en el que se propone se imponga el 18 por 100 á los intereses de la deuda interior y exterior.

De los diarios de Palma extractamos los siguientes

PARTES TELEGRAFICOS PARTICULARES.

Madrid 31.

El diputado Pi y Margall ha dicho que si se aprobaba la proposición presentada por el señor Saavedra, se aprobaba la política proclamada por el general Serrano; y que considerandolo así debia votarse en contra.

Se han circulado las órdenes en que se declara cesantes á los catedráticos que ejercian su cargo en comision.

Madrid 1.

En la reunion de ministerial no se tomó acuerdo alguno. Facilmente llegarán á una transacion.

Madrid 2.

9 árbitros declaran que no hay diferencia entre las doctrinas de las dos fracciones progresistas.

Redáctase un manifiesto.

Madrid 3.

Los demócratas aceptan la conciliacion aunque desconfian en ella. Retárdanse debates políticos para consolidarla.

Vallecas 31.

Es inexacto el rumor de que el caballero Nigra sea enviado á Madrid.

Los periódicos de Bohemia manifiestan gran irritacion con motivo de la dimision del gabinete Hohenwartli.

Los rifeños se han retirado de Melilla al saber la llegada del hijo del emperador de Murruecos.

El general Pierrad es esperado en Madrid el jueves.

Los radicales se reunirán antes de la votacion en la cuestion de La Internacional para acordar la conducta que deben seguir.

Vallecas 2.

Un jurado compuesto de nueve individuos se ha encargado de dirimir las diferencias entre los partidarios de Zorrilla y Sagasta, declarando que vistos los dos manifiestos no hay motivo para la separacion. Segun parece se dará otro manifiesto consignandolo así.

Londres 31.—La reunion de tenedores de obligaciones españolas ha resuelto por unanimidad nombrar un comité y autorizarle para adoptar medidas rigorosas para asegurar el cumplimiento del contrato.

La Gaceta publica el decreto nombrado al general Gándará jefe militar del cuarto del Rey.

Considerase segura la avenencia de los progresistas.

Madrid 4.

Las negociaciones para la reconciliacion parece están á punto de romperse. Dícese que para este caso los cimbríos presentarán una proposición contra el impuesto del 18 p. exterior con el objeto de combatir el ministerio.

3 p. Consolidado 2910

Paris 3.

El Banco de Francia ha subido el descuento al seis. El interés de los adelantos de 5 1/2 á siete. La comision permanente se ocupará hoy de la cuestion monetaria.

Vallecas 5.

El «Daily Telegraph» anuncia que la policia de Paris ha descubierto un complot contra el gobierno español.

Madrid 5.

Ya se han perdido todas las esperanzas de conciliacion entre zorrillistas y sagastinos.

Dícese que se solicitará al general Espartero para nombrarle árbitro de esta cuestion.

El ministro de Hacienda Sr. Angulo ha dimitido.

Bolsa: 29-30.



ANUNCIOS.

Recaudacion de contribuciones de Alayor y Mercadal.

Se avisa a los Sres. Contribuyentes por concepto de Territorial de dichos pueblos, residentes en Mahon, se sirvan satisfacer sus respectivas cuotas del presente trimestre los dias 7, 8 y 9 del corriente noviembre de 9 a 1 del dia en la calle Anuncivay número 15. — Mercadal 4 de Noviembre de 1871. — Por el Banco de España, El delegado de la recaudacion.

José Carreras.

Alcaldia popular de Mahon.

Habiendo fallecido en la isla de Cuba el soldado del batallon cazadores «Voluntarios del Orden» Pedro Pons Muñoz, hijo de José y Maria, natural de Mahon, se hace público en los periódicos de esta ciudad, a fin de que los padres y en falta de estos los parientes mas inmediatos del finado puedan presentarse a esta Alcaldia para enterarles de un asunto que les interesa. Mahon 2 Noviembre de 1871. El Alcalde 1.º, Gerónimo Escudero.

El Sr. Subgobernador de esta isla con fecha 30 de Octubre último, me dice lo siguiente: — El Sr. Gobernador interino de la provincia me dice con fecha 21 del actual, lo que sigue: — Con fecha 3 de enero último dije a V. S. lo siguiente: En vista del oficio de V. S. fecha 31 de diciembre último, en que traslada otro del Presidente de la Junta del Cementerio de esta ciudad, solicitando se autorize la reforma del art. 45 del Reglamento de dicho cementerio aprobado por este Gobierno en 24 de Octubre de 1866, en el sentido de que el sepulturero pueda cobrar de cada interesado un escudo por cada nicho que en el mismo se construya, con el objeto de que pueda atender a su subsistencia, he resuelto acceder a dicha peticion cuidando V. S. de que la indicada reforma se haga del modo espresado y obtenga la debida publicidad.

Lo que se inserta en este periódico para conocimiento del público. Mahon 2 Noviembre de 1871. — El Alcalde 1.º, Gerónimo Escudero.

El Intendente militar de las Islas

Baleares.

Hace saber que no habiendo producido resultado por falta de licitadores en cuanto a los factores de Utensilios de Mahon y de Ibiza, la subasta intentada dia seis del actual para contratar la adquisicion de ciento cuarenta y cuatro mil kilogramos de carbon vegetal para el suministro de las tres factorias de utensilios de este Distrito se convoca a una segunda licitacion pública y simultanea que se celebrará dia diez de Noviembre próximo a la una de la mañana en esta Intendencia y en las comisarias de Guerra de los indicados puntos, para la adquisicion de seiscientos y dos mil kilogramos de dicho artículos para la Administracion de Mahon y doce mil para la de Ibiza, con arreglo al pliego de condiciones que se hallará de manifiesto en las mencionadas dependencias y a los precios límites que se publicarán oportunamente. Las proposiciones han de ser presentadas en plie-

gos cerrados antes de la hora mencionada para el remate y formularse con estricta sujecion al modelo que se expresará a continuacion, pudiendo comprender tanto el carbon total que se necesita para las dos factorias mencionadas, como para cada una de ellas, debiendo acompañarse el documento de garantia que acredite haber hecho el depósito correspondiente al 5 por 100 del valor del carbon objeto de la proposicion calculado por el precio de la oferta.

Los autores de las proposiciones deberian estar presentes en el acto del remate o representados por apoderados con poder bastante que deberan exhibir al tribunal de subasta para dar las explicaciones que sean necesarias y firmar en su caso la aceptacion del remate.

La subasta se celebrará con arreglo a lo prevenido en el Real decreto de 27 de Febrero de 1852 é Instruccion aprobada por Real orden de 3 de Junio siguiente Paima 20 de Octubre de 1871 — Roberto de Zaragoza. — Es copia — El Comisario de Guerra, Ramon Sastre.

Modelo de proposicion.

D. N. vecino de enterado del pliego de condiciones establecido para contratar el acopio de carbon con destino a las Administraciones de Utensilios de Mahon e Ibiza (o de tal punto en caso de que no se quiera hacer proposiciones para los dos indicados) se obliga al cumplimiento en todas sus partes y ofrece entregar tantos kilogramos al precio de tantas pesetas el kilogramo para lo cual acompaña el documento del depósito que previene la condicion octava de dicho pliego.

Fecha y firma del proponente.

AVISO.

Se suspende la venta anunciada del bergantín-goleta alemán de tres paños, nombrado SAGITA.

PIANINO.

En la plaza de la arravaleta n.º 3 hay uno para alquilar a precio módico.

En la plaza del Carmen n.º 2 se ha recibido un grande surtido de esterás de todas clases y colores y de junco.

Nodriz.

En la calle de Gracia número 56 hay una que desearia encontrar criatura para amamantar en su propia casa.

En venta.

Una casa situada en Torret del Distrito de San Luis con dos pequeñas viñas y ocho huertos con varios arboles frutales cosa de una cuartera sembrado todo contiguo. Para su ajuste verse con Antonio Cardona frente la escuela pública de S. Luis n.º 91 y los documentos en el despacho del Notario. D. Jaime Villalonga.

EL FANDANGO

Almanaque ilustrado para el año bisesto de 1872.

1872.

Se venden en esta Imprenta al precio de

4 Reales el ejemplar.

Obras dramáticas, de lance, que se hallan de venta en esta imprenta, Bastion 39, Mahon.

- El vaso de agua; Un huesped del otro mundo. 5 Rvn
- La hija del abogado; Amor poder y pelucas. 5
- Trabajar por cuenta ajena; La éxida del bello sexo. 5
- El viejo y la niña; El niño perdido. 5
- La bolsa y el bolsillo; La primera escapatoria. 5
- El médico a patos; El cuello de una camisa. 4
- Ricardo Darlington; Amor de Antelara. 5
- Angela; La capeza de Martin. 4
- El guante y el abanico; Educacion de un canario. 4
- El mejor alcalde el Rey; A picaro picaro y medio. 5
- La lápida mortuoria; el diplomático. 4
- Los amantes de Teruel; ándese V. con bromas. 5
- La Banda de la Condesa. 7
- La alqueria de Breña; Furor parlamentario. 5
- Los pobres de Madrid; Un marido de lance. 7
- El tío Pablo; La comedia nueva ó el café. 4
- El arte de conspirar; Una apuesta singular. 4
- Roberto Dillon; el secretario y el cocinero. 4
- El casado casa quiere; esperando el bolsillo. 5
- Don Tomás; Un duende. 7
- Es un Angel; Tres alhajas. 5
- Lo cierto por lo dudoso; Paguese a la orden. 4
- El todo por el todo. 5
- El amor y el griego. 3
- D. Luis Ossorio; A la luz de un farol. 4
- El Si de las niñas. 3

(Continuará.)

NOTA. — A las personas que compren seis ejemplares a la vez se les dará uno de regalo, a escojer de las que vayan comprendidas en el precedente catálogo.

COMPOSICION VEGETAL.

para mantener bien la boca y corregir las enfermedades que se desarrollan en ella.

Para conservar bien la boca, corregir el mal olor y las varias enfermedades que se desarrollan en ella, como el escorbuto, caries de las muelas, etc. basta echar unas cuantas gotas del líquido en una jicara de agua, para hacer un enjuague despues de cada comida. Si a la persona que lo ha de usar no le incomoda, en vez del agua es mejor emplear en vino, cuyo caso se pondrá en el vaso dos cucharadas grandes de vino puro, y una de las de tomar café de este líquido. Así lo usarán tambien las personas que tengan flojas las encias ó que den sangre con facilidad. En las caries ó muelas carcomidas empléase el líquido solo, empapando con él unas hilas que se pondrán en la cavidad. Precio de cada botellita 5 rs. vn.

En Mahon en esta imprenta.

AL DIARIO DE BARCELONA

(El Ebrausi)

se admiten suscripciones en esta imprenta, Bastion 39, al precio de 48 Rvn. trimestre, satisfaciendo el importe por adelantado.

MAHON:—Imp. de M. Parpal, Bastion, 39.